



# 一中だより

浜田市立第一中学校 学校だより 第4号  
令和6年7月18日(木)

〒697-0024 浜田市黒川町3745  
TEL 0855-22-0946  
FAX 0855-22-0947  
E-mail [dail@hamada.ed.jp](mailto:dail@hamada.ed.jp)



## 「夏休みの凡事徹底」

校長 川田 英樹

4月から今日まで2・3年生は68日、1年生は67日授業日がありました。始業式では「凡事徹底(ぼんじてっい)」すなわち、当たり前前の方が当たり前前になるようになってほしい。そして、「人の話は目と耳と心で聴こう」「人の心と体を傷つけない」という2つのことをお願いしました。また、入学式では、「失敗する勇気をもとう」ということで、「教室はまちがうところだ」という詩の一部を紹介しました。詩のように、みなさんが安心して発表できる、そして、みんなで学び合っていく。そんな学校を目指していこうという話をしました。自分に向き合い、自分自身を振り返ってみて、どうだったでしょうか。

先日、地域の方からお話を聞く機会がありました。「今の中学生は、自分の思いや考えをこんなにしっかり書けるんですね」「いろんな言葉を知っていて感心しました」。3年生で行ったジョブカフェに協力して下さった地域の事業所の方が、礼状の中の生徒の感想について、こんなふうにおっしゃっていました。改めて、語彙(ごい)力を身に付けることの大切さを感じました。

人間は、言葉で思考します。だからこそ、言葉をたくさん知っていることは、より深い思考にもつながります。今、語彙が少ないことが要因の人間関係のトラブルが増えてきています。皆さんも自分の感情をうまく言葉に表せなかったり、相手の言葉から思いをきちんと受け止めることができなかったりした経験はないでしょうか。語彙力が高いと、感情を言語化し、感情をコントロールすることができるため、より円滑なコミュニケーションが期待できます。語彙力を身に付け、それらを使って言葉でコミュニケーションすることは、自分や相手を大事にすることにもつながっていくのです。まさに語彙力は「生きる力」の基盤とっていいでしょう。語彙力を高めるには、本や新聞など活字に触れることが一番です。活字との出会いを求めて、一中の図書館に足を運んでみてください。

これから夏休みが始まります。家族で「家読(うちどく)」をしてはどうでしょうか。昭和30年代のころ、児童文学者の椋 鳩十(むくはとじゅう)さんが「母と子の20分間読書」を提唱されました。「教科書以外の本を、子どもが20分くらい音読するのを、かたわらに座って静かに聞く」、これを続けましょうという内容でした。これは小学生向けなので、中学生では、今読んでいる本をお互いに紹介し合うでもいいでしょう。照れくさかったらノートを通して行うこともいいと思います。家読を通して家族のコミュニケーションを深め、家族の絆づくりにもなり、充実した夏休みになることでしょう。1日20分の家読、チャレンジしてみてください。



図書館前の掲示

## 「水泳の心得」を配付しました

いよいよ生徒たちが心待ちにしていた夏休みが始まります。昨年は2学期の始業時にしっかりと日焼けした生徒を多く見かけ、たずねてみると「海に遊びに行った」という声がちらほらありました。本校では夏休み前に「水泳の心得」を全校生徒に配付し、水遊びを楽しむ際には安全面の確認をしっかり行うよう伝えています。ぜひご一読ください。また、学校ホームページにも「夏休み生活の心得」「水泳の心得」を掲載しております。地域の皆様もぜひご覧いただき、夏休みの子どもたちの様子を見守っていただければ幸いです。

(生徒指導主事 段)



## “学級目標”を紹介します

【後編】1年1～4組/2年1～4組/青空学級/若葉学級

### 1年1組 遠藤 美咲／山本 康介

私たちの学級目標は、『元気いっぱい笑顔を作ろう』です。この目標には、一人でも嫌な気持ちにならないために、元気いっぱいの笑顔を作ってクラス全体を明るくしようという思いが込められています。特に注目してほしいポイントは、1組のパワフルでハッピーな感じを表す「元気いっぱい」という言葉を取り入れたところです。この目標は1組だけの特別なものなので、絶対に守り、他のクラスから尊敬されるようなクラスにしたいです。

### 1年2組 尾崎 実那／清本 幹太

私たちの学級目標は、『全力で楽しむ愛羅武勇』です。「全力で楽しむ」は、授業に楽しんで取り組むのはもちろんのこと、学校行事も全力で楽しんでいこうという意味があります。そして、「愛羅武勇」の“愛”は、クラスへの愛と自己愛、“羅”は、困難（修羅場）があっても努力をして乗り切る、“武”は、自分の武器（得意なこと）をつくる、“勇”は、友達に言いにくいことがあっても勇気を出して言う、という思いが込められています。この目標が達成できるように、1年間頑張っていきます。

### 1年3組 杉本 奏依／武田 光生

1年3組には良いところがたくさんあります。しかし、反対に悪いところもあります。それを直すために学級目標として『鉄のおきて6カ条』を作成しました。その中でも今学期、特に頑張ったのは、「2.授業中に私語をせず集中すべし!」でした。

2学期からは他の目標も頑張っていきたいです。6カ条を守って、もっと良いクラスにしていきたいです。

### 1年4組 三浦 萌衣／森田 蒼士

1年4組の学級目標は、『自分を超えて』です。この目標に「自分よりも高い目標はない。だから自分を超えることでさらに成長していけるし、“なまけていたい”という弱い心も超えていこう」という思いを込めました。この目標を1年4組全員で達成できるように、毎日意識して生活していきたいです!

### 2年1組 佐々木苑乃／横田 蓮

2年1組の学級目標は、『WARA & PEACE』です。「笑いが多く、挨拶をして、メリハリをつけて、仲間を大切にしよう」という意味が込められています。2年1組はとても明るいクラスです。男女の仲も良く、いつも笑顔に包まれています。また、行動力もあり、チームワークもとても良いです。教室には、みんなの手形で作ったカラフルな学級目標の掲示もあります。ぜひ見に来てください。

### 2年2組 大地本龍志／久保すずね

私たちの学級目標は、『あいしる～やればできる～』です。「あ」は“ありがとうを忘れない”、「い」は、“いつも思いやりパワー”、「し」は“しあわせをかみしめて”、「T」は“Team友達”、「る」は“るんるん2mile”の頭文字をとっています。できるだけ皆の意見を取り入れた学級目標なので、この目標に向かって、皆で1年間楽しく協力し、お互いを思いやりながら頑張っていきたいです。

### 2年3組 内藤 晴香／古城 璃大

2年3組の学級目標は、『スマイル全開!～29人はプリキュア俺たち何組?勝組～』です。この目標には、みんなが笑顔で一人一人の個性を輝かせようという思いが込められています。「勝組」という言葉には、いろいろな行事に勝つことに加え、3月にはみんながこのクラスでよかったと思えるような学級にしたいという願いが込められています。

私たち29人のプリキュアで、1年間頑張っていきます。応援よろしくお願いします。

### 2年4組 栗山いろは／中田 嘉宗

2年4組の学級目標は、『New World 闘志はありますか?』です。この目標には、2年生という新しい学年(世界)で、普段の学校生活や学校行事を常に闘志をもって乗り越えていきたいという意味が込められています。

1学期を通じて、クラスの絆が少しずつ強くなってきました。2学期は体育祭、修学旅行、校内合唱コンクールと行事が続くので、闘志をもって頑張ります。

### 青空学級 塩満桜愛奈

私たちの学級目標は、『協力～みんなが明るく、思いやりのあるクラス～』です。みんなが明るく、相手を思いやって積極的に協力することができるクラスにしていきたいという思いを込めました。今、私たちのクラスで頑張ろうとしていることは、お互いのことを思い合って協力することができるようになることです。この目標に向かって1年間頑張ります。

### 若葉学級 竹中 悠真

若葉学級は、人数が少なく、学年も違うけれど、みんなで楽しめるところは楽しめるクラスです。学級目標は、『メリハリをもって、思いやりを大切に』です。楽しい時も辛い時も気持ちの切り替えをして、人数が少ない分お互いを思いやるのが大切だと思い、この目標にしました。一人一人の個性を大切に、みんなが居心地の良いクラスにしていきたいです。